

Título: "Esta cuenta pública no es un "Esta cuenta pública no es un balance individual, sino el balance individual, sino el cierre de un esfuerzo colectivo que enfrentó desafíos profundos" que enfrentó desafíos profundos"

Delegada presidencial regional de Tarapacá, Ivonne Donoso:



ejecuta 2.580 soluciones, combinando 10 proyectos colectivos y 261 viviendas bajo microrradicación individual, lo que demuestra un enfoque integral y territorialmente pertinente.

Y no se trata solo de casas, también hemos avanzado en cuidado, infraestructura y ciudad. Se construyó el primer Centro de Cuidados en Alto Hospicio, y ya fue seleccionado un nuevo proyecto en Huara.

Además, el Programa de Pavimentos Participativos seleccionó 20 proyectos, con una inversión cercana a los 1.964 millones de pesos, abarcando las siete comunas de la región.

Finalmente, en el área de la salud, la delegada presidencial regional de Tarapacá, Ivonne Donoso, destacó que durante el 2024, y gracias a la gestión del Servicio de Salud Tarapacá, se realizaron operativos médicos orientados a resolver brechas históricas. Uno de los hitos más significativos fue el operativo realizado en mayo, donde se entregaron 1.646 prestaciones en distintas especialidades, incluyendo consultas nuevas y procedimientos quirúrgicos ambulatorios, impactando directamente a usuarios y usuarias que esperaban desde hacía meses atención especializada.

Para la delegada presidencial "asumir un gobierno progresista significa también hacerse cargo de lo que no se hizo antes. En 2024 se registró una reducción histórica de 38.993 personas en las listas de espera para consultas nuevas de especialidad", recordando que uno de los compromisos éticos del Gobierno ha sido no dejar que la vida de las personas siga en pausa por una cirugía. En ese marco, 4.202 personas fueron egresadas de la lista quirúrgica regional durante 2024, de las cuales 3.009 correspondieron a cirugías efectivamente realizadas, muchas de ellas de alto impacto funcional. Este logro, sostenido en planificación clínica y esfuerzo logístico, representa una restitución concreta del derecho a la salud.

La delegada presidencial regional de Tarapacá, Ivonne Donoso, en la cuenta pública 2025 precisó que la región exige respuestas firmes, coordinación efectiva y presencia del Estado. "Esas han sido nuestras prioridades y por ello, más que rendir cuenta de acciones, hoy reafirmamos un compromiso: seguir trabajando incansablemente por una región más segura, justa, integrada y con dignidad para todas y todos hasta el último día del mandato presidencial".

Junto a ello, reiteró que más allá de los datos "lo que buscamos relevar es el compromiso real, diario y transformador del Estado en el territorio, especialmente en contextos complejos como el nuestro".

SEGURIDAD CIUDADANA

En Tarapacá, "entendemos que la seguridad no es solo un desafío policial: es una tarea compartida del

Estado, de los municipios, de las comunidades organizadas. Es por eso que durante este periodo hemos impulsado una estrategia integral que se expresa en acciones concretas y resultados visibles", dijo la delegada. En ese escenario destacó las rondas policiales en Iquique, Alto Hospicio y El Tamarugal; el combate al comercio ilícito, en alianza con múltiples servicios, y seguridad y control fronterizo, "pusimos en marcha el funcionamiento continuo del Complejo Fronterizo de Colchane, desde el 15 de mayo de 2024. Este no es solo un paso fronterizo: es una línea de defensa, orden y soberanía. A esto se suma la adquisición de 19 vehículos especializados por más de 918 millones de pesos, fortaleciendo el Sistema Integrado de Frontera".

SEGURIDAD SOCIAL

En este eje, la delegada destacó la Ley de Responsabilidad Parental y

Pago Efectivo de Pensiones de Alimentos, más conocida como "Ley Papito Corazón", "una medida profundamente justa y necesaria y que gracias a esta ley, 5.527 familias en Tarapacá han recibido los recursos que les corresponden, con más de 94 mil millones de pesos recaudados, porque la corresponsabilidad parental no es opcional, es un derecho de las niñas y niños".

DESARROLLO Y CRECIMIENTO ECONÓMICO

En infraestructura vial, la delegada presidencial informó de los tres contratos de conservación en la ruta 5, con una inversión cercana a los 7 mil 500 millones de pesos en el año, como asimismo los tres contratos de conservación de la ruta 15Ch, Huara-Colchane, por un monto cercano a los 18 mil, 500 millones de pesos, entre los kilómetros 102 y 144.

En el marco de la conservación del Complejo Fronterizo de Colchane y la reposición de la Aduana de Quillagua, la dirección de Arquitectura licitó proyectos de edificación pública para la seguridad, incluyendo lo anteriormente por un monto de inversión superior a los 27 mil millones de pesos.

En el ámbito de conectividad aérea para emergencias se ha implementado la Red Nacional de Puntos de Posada de helicópteros, con una inversión de mil 400 millones de pesos, estableciendo para nuestra región 11 puntos de posada distribuidos estratégicamente, como, por ejemplo: Iquique, Alto Hospicio, Tamarugal. "Estos puntos fueron incorporados como parte del fortalecimiento del Sistema Regional de Protección Civil y responden a la necesidad de contar con infraestructura mínima para la gestión de riesgos en territorio extenso, disperso y con desafíos

geográficos relevantes".

COMPROMISOS PRESIDENCIALES.

Entre marzo de 2022 y febrero de 2025, se han entregado 4.209 viviendas, lo que representa un 45,2% de avance del Plan de Emergencia Habitacional, una cifra muy superior a los ritmos de entrega registrados en años anteriores. "Este hito no solo refleja gestión, refleja voluntad política: la voluntad de poner en el centro a las familias que por años esperaron una solución habitacional", dijo la delegada presidencial, recalando que "a esto se suman otras 4.082 viviendas en ejecución, que nos permiten proyectar que al término del periodo, Tarapacá será una de las regiones con mejor cumplimiento del plan a nivel nacional".

El esfuerzo habitacional también se expresa en el Fondo Solidario de Elección de Vivienda, que hoy

